

## Valle de México Conagua cierra la llave 30% a diario

Ante la falta de lluvias, la Conagua anuncia medidas para enfrentar la escasez

# Reducen 30% diario el suministro de agua

- La comisión presenta una nueva campaña para el ahorro del líquido
- El Sistema de Aguas de la Ciudad de México avala el plan de la dependencia federal

México • Karen Benavides  
y Flor Canscco

La Comisión Nacional del Agua anunció que el recorte del suministro de agua del río de Cutzamala será de 30 por ciento todos los días en la ciudad, debido a la crisis de almacenamiento del líquido por la sequía que atraviesa el valle de México.

José Luis Luege, director de la Conagua, precisó que el corte equivale a 381 mil metros cúbicos por segundo que dejarán de abastecer por día; aseguró un ahorro de 139 millones de metros cúbicos anuales.

En tanto, el director del Sistema de Aguas del Distrito Federal, Ramón Aguirre, avaló la decisión de la Conagua, y aseguró que "hay una brecha entre lo deseable y lo real", al señalar que hacen falta más

de 70 millones de metros cúbico para garantizar el abasto.

Durante la presentación de la nueva campaña de ahorro de agua, Luege reveló que, debido a la crisis de abastecimiento, cerrarán los tanques de agua el domingo y el miércoles para reforzar el ahorro.

Recordó que la reducción de agua se inició sábados y domingos, después se extendió a viernes sábado y domingo, y ante la escasez se decidió ampliarlo a jueves viernes y sábado y domingo; pero, debido a la ausencia de lluvias es necesario el corte diario.

Como parte de la nueva campaña de ahorro se anunció que la Conagua tiene la meta de ahorrar 372 millones de metros cúbicos al año, equivalentes a una cuarta parte de lo que almacena el Cutzamala.

Para lograr un ahorro del líquido, los gobiernos federal y local instalaron regaderas e inodoros ecológicos en las dependencias, en coordinación con el Infonavit y la Conavi.

Luege mencionó también que a las regaderas que tengan una descarga de 3.8 de litros por minuto y los inodoros menos de 5 se les otorgará el grado ecológico, y exhortó a la población a sustituir sus instalaciones.

Aguirre dijo que el año pasado se recibieron 9.3 metros cúbicos por segundo; en este periodo se recibirán sólo 6.3 por ciento, lo que significa una disminución de 3 puntos porcentuales, lo cual afectará a 1.5 millones de personas si no se toman las medidas correctas.

Entre las delegaciones afectadas se encuentran Cuajimalpa, Álvaro Obregón y Benito Juárez, donde faltaría el agua permanentemente, concluyó Ramón Aguirre.

### Garantizan el abasto

Las delegaciones Coyoacán, Iztapalapa y Tláhuac coordinarán trabajos con el Sistema de Aguas del DF y el Sistema de Transporte Colectivo Metro para garantizar el abasto de agua durante el corte extraordinario que se efectuará del 18 al 20 de agosto, por el cambio de tubería del acueducto de Tláhuac, debido a la construcción de la Línea 12.

El director de Servicios de Iztapalapa, Alfonso Hernández, comentó que apoyará a los habitantes con diez pipas para la distribución del líquido.

En tanto, el Sistema de Aguas previó que mantendrá lleno el tanque del Cerro de la Estrella para evitar que el desabasto se



agudice. ■M



**José Luis Luque** presenta una nueva campaña para antoniarregui